

Sr. D. Carlos Faust.
Jardin Botánico de Blanes.

Madrid 22 de Diciembre de 1940.

Muy querido D. Carlos: venía demorando mi contestación a su última carta con la ilusión de incluir una pequeña reseña de mi primera visita a las ruinas del palacio del duque de Alba en busca de las especies silvestres que allí se han instalado pero aún no he tenido ocasión de verificar esta visita. Hace cosa de dos semanas telefoné a D. Fernando Paz y fui a visitarle para exponerle nuestro deseo de herborizar en el palacio. Estuvo muy simpático y amable como es él. Como coincidió mi visita con la salida a Barcelona de Ramón Ortiz, hube de esperar a que regresara este señor pero debe estar muy ocupado porque le he llamado dos veces por teléfono sin poder coincidir con él y he estado un día en el palacio sin poder verlo porque había salido. Mi interés por recojer plantas en esta época tan poco propicia se debe a que espero cojer los frutos y semillas que muchas veces, como Ud. sabe son los únicos elementos que permiten determinar las especies con seguridad. Como espero disponer de tiempo abundante este curso creo que podremos hacer un estudio bastante interesante. Ni que decir que pienso separar plantas para el herbario de Mar y Murtra y si en mi carta anterior al hablarle de mi proyecto de herborizar en Madrid no le hacía ninguna oferta es que doy por descontento que buena parte de los pliegos que recoja han de ir a Blanes. Lo mismo digo de un herbario de Muscineas que estoy haciendo de la Sierra. En la primera oportunidad que tenga le remitiré un paquete de este herbario.

Y ahora quiero enviarle mis mejores felicidades para estas fiestas de fin de año. Hemos de pensar en estas fiestas como botánicos. Al filo del solsticio invernal, con la neblina azul vistiende los bosques desnudos caducifolios de Europa Central y País Vasco, Ud. en Cataluña y yo en Castilla la Nueva, benditas tierras que nos acogen amablemente, nos recojemos serenamente en una profunda emoción religiosa ^{para} tener conciencia de toda la inmensa riqueza que suma el gran mundo de las plantas. Tenemos una visión bastante perfecta de las plantas. La clasificación vegetal ha mejorado profundamente en dos siglos de incesantes trabajos. Aún quedan muchos problemas por resolver, pero nuestra mayor felicidad está en saber que nuestra vida entera no podrá agotar los tesoros de las plantas. Haremos lo que nuestras fuerzas nos permitan, pero siempre llenos de un amor ardiente por esos seres elegantes, serenos y fuertes que nos enseñan una filosofía sólida y clarividente. Recuerdan la frase de Goethe "wie das Gestirn, ohne hast, aber ohne rast...".

Le envío simbolicos ramos de acebo y de muerdage. La mitología del homo alpinus está llena de "die Mistel". La "goldener Zauberrute" que encuentra Eneas a la entrada del infierno es muerdage. Y la maravillosa lucha que tiene lugar según la mitología germana entre el ciego "Wintergott Hoedur" y el luminoso "Sonnengott Balder" que termina con la muerte del segundo causada "mit einem misteltein (Mistelzweig) que le sirvió de lanza.

Entre las notas que figuran en mi resumen de este año de 1940 que va a terminar entresaco con verdadero deleite esta "he visitado dos veces el Jardín botánico de Blanes y por una la mas profunda amistad con su propietario y organizador D. Carlos Faust". Le envío mi mejor abrazo
"The New Year is at hand: gather the Mistletoe"

Emilio Guineá

En este momento que está corrigiendo esta carta para enviarla al curso recibo en caritativa tarjeta que le agradezco profundamente E. G.